

II. INTRODUCTION

L'urgence de créer une fondation axée sur les relations entre le Canada et l'Asie et le Pacifique est apparue pour la première fois lors des débats publics tenus à Vancouver en novembre 1980 dans le cadre de la Conférence sur le potentiel des pays de la région du Pacifique (Pacific Rim Opportunities Conference). C'était là une idée importante car elle témoignait de la reconnaissance, par l'État et le secteur privé, d'une lacune dans le développement des relations du Canada avec les pays de l'Asie et du Pacifique, région présentant des possibilités et des défis considérables pour le Canada.

Le fait d'exprimer publiquement l'idée d'une fondation servit de catalyseur. Au cours des mois qui suivirent, l'intérêt envers l'approfondissement de cette idée se développa avec d'autres colloques et des débats dans d'autres régions du pays sur les relations du Canada avec les pays de l'Asie et du Pacifique. A l'automne de 1981, le gouvernement fédéral étant de plus en plus conscient du raffermissement de l'appui public, le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures commanda une étude sur la possibilité d'établir une Fondation canadienne de l'Asie et du Pacifique.

Le rapport expose les constatations de cette étude, qui a été effectuée de novembre 1981 à septembre 1982.